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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Inauguração da Casa da
Juventude em Monte Mor

No dia 01 de julho, foi
inaugurada a Casa da Juven-
tude em Monte Mor que rece-
beu o nome de Matheus Soa-
res. O Local oferecerá espa-
ços multiusos de apoio ao pú-
blico jovem no início da vida
profissional, oferecendo um
lugar, estrutura, equipamentos
e múltiplas oportunidades em
qualificação profissional.

A Casa da Juventude faz
parte de um projeto do Gover-
no do Estado de São Paulo,
que busca fomentar, formar
e possibilitar o empreende-
dorismo entre jovens, den-
tre os 645 municípios do
estado de São Paulo, Monte
Mor foi selecionada, junto com

outras 59 cidades, para rece-
ber uma casa destinada espe-
cialmente à juventude.

Um lugar para estímulo,
força e criatividade dos jovens,
na criação de novos projetos
e negócios entre o público ju-
venil, um lugar para o diálo-
go, para o coworking, para
workshoppings, e para todo o
mais que possa ser um cami-
nho que transforme a vida dos
jovens, dos jovens de Monte
Mor. A Casa da Juventude
também vai disponibilizar
um conjunto de negócios
baseados em capital cultu-
ral e criatividade empreen-
dedora. O objetivo é ofere-
cer formação em economia

Óticas Ipanema no
centro de Monte Mor,
comemora 10 anos

Um dia mais que especial!
Dia de comemorar os 10 anos de existência da

Óticas Ipanema em Monte Mor.
Uma década de trabalho feito com muito amor,

comprometimento, seriedade e honestidade!
Obrigada querida Monte Mor por nos receber e aco-

lher tão carinhosamente.
Agradecemos a todos os colaboradores que fazem

e já fizeram parte da nossa história!
Agradecemos todos clientes e amigos!

Que o futuro reserve muito mais sucesso para nós!
Obrigada
Óticas Ipanema - Monte Mor
Av: Jânio Quadros, 617 - Centro
(19) 9.9617-8088

criativa e práticas de trans-
formação digital, além de
oferecer cursos com metodo-
logia apropriada para o ensi-
no de robótica, tecnologias da
informação e tecnologias apli-
cadas a design, animação e
games, entre outros. Tudo isso
em parceria com instituições
públicas, como a Univesp, pri-
vadas, como empresas parcei-
ras que podem participar do
projeto, e também outras ins-
tituições de formação profis-
sional: SEBRAE, SENAI, SESI,
Patrulheiros, ETEC etc.

O Secretário de Estado da
Justiça e Cidadania (em exer-
cício), Raul Christiano San-
ches, enfatizou que "a cidade

está se desenvolvendo e a es-
colha deste bairro, uma re-
gião populosa, é muito im-
portante para a implantação
deste projeto. Com o auxí-
lio da Casa da Juventude,
muitos jovens poderão fazer
diferença, como cidadãos".

Várias autoridades esti-
veram presentes: o prefei-
to Edivaldo Brischi, acompa-
nhado pela primeira-dama
Elaine Ravin Brischi; o Se-
cretário de Estado da Justi-
ça e Cidadania (em exercí-
cio), Raul Christiano San-
ches; o Coordenador de Po-
líticas para a Juventude, Ju-
liano Borges; o Secretário
de Desenvolvimento Social,

Ronaldo Gomes; o Secretário
de Assuntos Metropolitanos e
Relações Institucionais, Dejan
Garcia; o Secretário de Cultu-
ra e Turismo, Marcelo Lírio; o
Secretário da Defesa Civil,
Vanduir Moitinho; o Secre-
tário do Meio Ambiente e
Agricultura, Claudinei Rodri-
gues; a Secretária de Saú-
de, Eliane Piai; o Secretário
de Segurança, Adriano

Serra; o Secretário de
Mobilidade Urbana, Sandro
Guedes; o Secretário de Pla-
nejamento e Obras, Maurício
Guimarães; o Secretário de
Esportes, João Victor Muro a
Secretária de Educação, San-
dra Bruzon; as vereadoras

Andrea Garcia e Camila Hel-
len; os vereadores Alexandre
Pinheiro e Professor Adriel; o
Comandante da Guarda Civil,
Alan de Souza Kanashiro; o
Sub-Comandante José Rogé-
rio Leite; o Delegado Regional
do IPEM de Piracicaba, Josias
Barbosa; o Coordenador Re-
gional da Fundação PROCON
de Campinas, Alair Cruz Júni-
or; os representantes da ELE-
MOR (Escola Legislativa de
Monte Mor) Daniela, Gisele,
Marcos e Michele; além da
família do homenageado Matheus
Soares, a mãe Simone A. S. So-
ares, o pai Sidnei Cicero Soares,
o irmão Samuel Soares e a
cunhada Mariane Soares.

Fundo Social de Hortolândia
encerra 1º semestre de 2024

com 36 cursos ofertados
Nesta quinta-feira (04/07), FunSol realiza cerimônia para entrega de certificados

O Fundo Social de Horto-
lândia segue impulsionando a
capacitação profissionalizante
da população. O órgão da Pre-
feitura vinculado à Secretaria
de Governo contabilizou, no
primeiro semestre de 2024, a
oferta de 36 cursos gratuitos.
Como forma de formalizar o
fechamento dos cursos ofer-
tados no primeiro semestre
do ano, o FunSol realiza, às
19h desta quinta-feira (04/
07), mais uma cerimônia
para entrega de certificados
da turma de Modelagem e
Costura. A solenidade tam-
bém marca a formação dos
alunos dos cursos de Corte e
Costura para iniciantes e de
Informática Básica do CQP
(Centro de Qualificação Profis-
sional), órgão vinculado ao De-
partamento de Inclusão Produ-
tiva e Geração de Renda da
Secretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social.

A presidente do Fundo
Social de Hortolândia, Maria
dos Anjos, ressalta que o in-
centivo à capacitação profissi-
onalizante é uma das missões
basilares do órgão. "Eu enxer-
go a questão da qualificação
profissional como porta de sa-
ída para situações de vulnera-
bilidade social. O aumento na
oferta dos cursos pelo Fundo
Social representa um grande
ganho para a população de
Hortolândia, porque a forma-
ção profissionalizante resulta
em mais qualidade de vida

para as pessoas que mais pre-
cisam, favorecendo a autono-
mia financeira das famílias. O
balanço positivo registrado
neste ano nos mostra que es-
tamos no caminho certo e nos
encoraja a buscar mais par-
cerias para oferecer ainda
mais cursos", declara Maria
dos Anjos, ao enfatizar a im-
portância dos parceiros do
Fundo Social para a promoção
de cursos gratuitos.

As formações profissiona-
lizantes ofertadas gratuitamen-
te pelo Fundo Social de Horto-
lândia no primeiro semestre
deste ano contemplaram di-
versos perfis de alunos, que
puderam se matricular em
uma extensa gama de opções,
desde cursos nas áreas da
beleza e bem-estar às forma-
ções em informática e empre-
endedorismo. Entre os cursos
oferecidos pelo FunSol neste
ano, estão Alongamento de
Unhas, Assistente de Controle
de Qualidade, Assistente de

RH, Artesanato, curso "Decom-
plique!", Designer de Sobran-
celha, Estética Facial, Ferra-
mentas da Qualidade e SPA e
Plástica para os Pés, entre tan-
tos outros. Entre os parceiros
para a realização destes cur-
sos, estão Senai (Serviço Na-
cional de Aprendizagem Indus-
trial), Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas); Programa
Viva Mais, além de empreen-
dedores e igrejas da cidade.

Outro fator que impulsio-
nou a oferta de cursos gratui-
tos à população hortolanden-
se foi a inauguração, em abril
deste ano, da Praça da Ci-
dadania de Hortolândia, a
primeira unidade instalada
fora da Região Metropolita-
na de São Paulo. O comple-
xo comunitário conta com a Es-
cola de Qualificação Profissional,
que, neste ano, ofertou cursos
nas áreas de Administração,
Bem-Estar, Gastronomia, Infor-
mática e Moda e Arte.
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Micaele
Matias
divulga a
música
"Bobeira"

Justiça em Pauta:
"A Coluna Legal"

" DECISÃO DO STF SOBRE A
DESCRIMINALIZAÇÃO DO PORTE DE MACONHA

Felipe Rocha, acadêmico
de Direito. Instagram:
felipedosantosrocha

A cantora e compositora
Micaele Matias lançou, na últi-
ma segunda-feira (01), a mú-
sica "Bobeira". Composição da
própria artista em parceria
com Richard Marques e Vanes-
sa Alves. A produção musical
ficou por conta de Juninho Sar-
pa. A faixa ganhou um clipe
que teve a direção da RRecor-
ds. "Bobeira" já está disponí-
vel nas principais plataformas
de distribuição digital.

"Bobeira é uma história de
superação! Muitas vezes a
gente tem um(a) crush que
brinca com os nossos senti-
mentos e promete muita coi-
sa, mas não cumpre, fica com
outras pessoas, faz a gente
sofrer e quando a gente co-
bra, sofre, chora a pessoa faz
pouco caso e diz que é bobei-
ra isso porque eles não têm

Em uma decisão histórica,
o Supremo Tribunal Federal
(STF) avançou no último mês
o julgamento da descriminali-
zação do porte de maconha
para uso pessoal. O julgamen-
to, que teve início em 2015 e
foi retomado no último mês,
teve como ponto central a dis-
cussão sobre a constituciona-
lidade do artigo 28 da Lei de
Drogas (Lei 11.343/2006). Este
artigo criminalizava o porte de
drogas para consumo próprio,
impondo penas como adver-
tência, prestação de serviços
à comunidade e medida edu-
cativa de comparecimento a
programa ou curso educativo.

Os ministros do STF deba-
teram se essa criminalização
fere direitos fundamentais ga-
rantidos pela Constituição,
como o direito à privacidade e
à liberdade individual. A mai-
oria dos ministros entendeu
que punir criminalmente o usu-
ário de drogas, em especial da
maconha, não é a medida mais
adequada, uma vez que con-
tribui para a superlotação car-
cerária e não resolve o pro-
blema do consumo de entor-
pecentes. A descriminalização
do porte de maconha para uso
pessoal é vista como um pas-
so importante para o enfoque
de políticas públicas que prio-
rizem a saúde e a redução de
danos, em vez da criminaliza-
ção e do encarceramento. Vale
ressaltar que a maconha ain-
da continua sendo ilícita no
nosso país, oque mudou foi o
tipo de infração, para enten-
der melhor essas diferenças
trouxemos um breve resumo
das principais diferenças en-
tre infração penal e adminis-
trativa, que passa ser o tipo
de infração para aqueles que
forem pegos fazendo o porte
de até 0,40 Gr do produto.

Diferença entre Infração Pe-
nal e Infração Administrativa

Infração Penal
A infração penal é uma

conduta que viola a legislação
penal, sendo dividida em cri-
mes e contravenções. Crimes
são infrações mais graves, pas-
síveis de penas como reclu-
são, detenção e multa, con-
forme a gravidade do ato
praticado. As contravenções
penais, por sua vez, são in-
frações menos graves, puni-
das com penas mais brandas,
como prisão simples e multa.

A tipificação de uma con-
duta como infração penal im-

plica em um processo crimi-
nal, onde o infrator pode ser
investigado, processado e,
caso condenado, sofrer as
penas previstas em lei.

Infração
Administrativa
A infração administrati-

va, por outro lado, consiste
em uma violação de normas
estabelecidas por regula-
mentos administrativos, leis
ou decretos que não confi-
guram crimes. Essas infra-
ções são geralmente puni-
das por órgãos ou entidades
administrativas, e as san-
ções podem incluir multas, ad-
vertências, suspensão de ati-
vidades, cassação de licenças,
entre outras penalidades.

Um exemplo comum de
infração administrativa é o
não cumprimento de normas
de trânsito, como estacio-
nar em local proibido. Essas
infrações são tratadas pela
autoridade de trânsito com-
petente e não geram um
processo criminal, mas sim
um processo administrativo.

Diferença Principal
A principal diferença entre

infração penal e infração ad-
ministrativa reside na natu-
reza da violação e na con-
sequência jurídica. Enquan-
to a infração penal envolve a
violação de leis penais e
pode resultar em processo
criminal e penas privativas
de liberdade, a infração ad-
ministrativa envolve a viola-
ção de normas regulatórias
e resulta em sanções adminis-
trativas, sem a implicação de
um processo criminal.

Essa distinção é essen-
cial no contexto da descri-
minalização do porte de
maconha para uso pessoal,
onde a conduta deixou de
ser considerada infração pe-
nal, mas ainda está sujeita a
sanções administrativas.

nada! Em bobeira, o público
pode esperar a volta por cima!
Porque ninguém merece sofrer
por quem não valoriza a gen-
te!", conta a cantora.

MICAELE MATIAS
Apaixonada por música

sertaneja desde criança, a
cantora Micaele Matias repre-
senta as mulheres no gênero.
Graças ao seu talento e a gran-
des artistas como Marília Men-
donça (in memória), Maiara &
Maraisa, Simone Mendes, Pau-
la Fernandes, entre outras, o
público se mostra mais recep-
tivo a cantoras do mesmo es-
tilo, fato confirmado pelo cres-
cente número de seguidores
que a artista recebe diariamen-
te em suas redes sociais.

Natural da cidade de As-
saré, interior do Estado do
Ceará, Micaele Matias cresceu

no Estado de São Paulo no
município de Sumaré. E isso
compõe um mix de culturas
que traz um estilo único e ex-
trovertido no palco, incorpo-
rando referências do forró e
do pop no sertanejo. Além de
vários shows, rodeios e even-
tos, Micaele Matias já coman-
dou carnavais de rua e shows
de réveillon pelo o Brasil.

Em 2015, foi a vencedora
do programa Máquina da
Fama, do SBT, e no ano seguin-
te foi convidada a voltar e
mostrar seu talento novamen-
te. No mesmo ano, ela deu voz
a uma versão do sucesso "Pri-
meiro passo". A faixa, que teve
grande repercussão nacional
com a banda Aviões do Forró,
é uma composição de Dorgi-
val Dantas. A produção musi-
cal ficou a cargo de Juninho

Sarpa, da JR Estúdios, e de
Luizinho Souza. A direção de
vídeo ficou a cargo da Erick
Morais Produções.

2017 foi um grande mar-
co em sua carreira. Ela lançou
"Melhor não falar nada", sua
primeira música de trabalho.
A inédita canção, que apresen-
tou o seu trabalho para o mer-
cado musical, é uma composi-
ção de Mauricio Blaseck. A pro-
dução musical ficou a cargo de
Luizinho Souza e Marcelo Mo-
desto. Erick Morais Produções
assinou a direção de vídeo.

Com grandes expectativas
e vivendo uma nova fase na
carreira, Micaele segue can-
tando e conquistando uma le-
gião de fãs por onde passa,
levando a sua verdade e ale-
gria através da música com o
seu talento e a sua voz.

GCMs de Monte Mor
participam de curso de

formação em Indaiatuba
Buscando o aperfeiçoa-

mento dos Guardas Civis de
Monte Mor, a GCM do municí-
pio, em conjunto com a GCM
de Indaiatuba, realizou um
curso de formação de "Princí-
pio de Comando", que aconte-
ceu entre os dias 03 e 28 de
junho, no centro de ensino da
guarda civil de Indaiatuba.

A formação realizada en-
tre as duas GCMs é fruto de
uma forte proximidade entre
o comando de Indaiatuba e o
comando de Monte Mor, e suas
Secretarias de Segurança.

Segundo o Comando da
GCM de Monte Mor, a intera-
ção entre as duas Guardas e a
parceria que proporcionou o
curso de formação só vêm
a contribuir com o trabalho
a ser desenvolvido pelo guar-
da municipal de Monte Mor em
seu cotidiano. Sendo assim,
resulta em um serviço pres-
tado com maior qualidade ao
cidadão do município.

O curso abordou os te-
mas: armamento e muni-
ções teórico; armamento e
munições práticos; apresen-
tação e técnicas de orató-

ria; assédio moral; reuni-
ões; produtividade; ética e
moral; chefia e liderança;
comunicação assertiva; di-
reito administrativo; direito
constitucional; estágio pro-
batório; etilômetro; e rela-
cionamento com a impren-
sa. Participaram do curso os
GCMs Inspetor Dias; Inspe-

tor Denival; Inspetor Sidnei;
Inspetor Marcelo; Inspetor
Alessandro; e CD Macedo.

As t ratat ivas para a
rea l i zação  do  curso  se
deram em consequência
da boa relação existente
entre o secretário de Se-
gurança de Monte Mor,
Adr iano Vie i ra Serra;  o

comandante da GCM, Alan
de Souza; e do subcoman-
dante, José Rogério Leite,
com a equipe de Indaia-
tuba, o comandante Dire-
tor, Edson Donisete Mas-
saiol i; o coordenador de
Ensino e Treinamento, Edi-
valdo Gilberto Pereira; e
o inspetor Ferraz.

Formação para cuidadoras e estagiárias da
Educação Especial da Secretaria da Educação

O mês de Julho começou
com movimentação na Se-
cretaria de Educação de
Monte Mor. No dia primei-
ro foi promovida a forma-
ção para cuidadoras e es-
tagiárias da Educação Es-
pecial da Secretaria de Edu-
cação, no Centro Cultural Joa-
quinzão, em Monte Mor.

Com o tema "Práticas, vi-
vências e possibilidades - a
inclusão do estudante atípico
no contexto escolar contempo-
râneo", a ação foi ministrada
pelas formadoras Tayná Povia
de Oliveira Bergamaschi e Adi-
lene Soares de Araújo.

Segundo os participantes
da ação, a inclusão precisa ir
além das palavras e requer a
participação ativa de todos os
envolvidos. Justamente por
isso, hoje houve uma forma-
ção aos cuidadores e estagiá-
rios da Educação Especial de
Monte Mor, visando cada vez
mais proporcionar oportunida-
des iguais, apoio emocional e
acesso a recursos adequados,
com o intuito de contribuir com

as crianças atípicas para que
prosperem e desenvolvam
todo o seu potencial. As ativi-
dades contaram com o apoio da
Coordenadora da Educação Es-

pecial do Instituto Federal de Hor-
tolândia Tayná, e da professora
Adilene e Ana Paula para auxiliar
através de suas experiências
com a pauta.  Segundo a Se-

cretaria de Educação de Mon-
te Mor foi uma formação mui-
to enriquecedora e que deu
suporte muito positivo para as
vivências na área.

A equipe de trabalho da
Secretaria de Meio Ambiente
e Agricultura de Monte Mor
tem mantido os trabalhos de
manutenção das avenidas,
praças, canteiros e par-
ques, por toda a cidade.
Um exemplo dos serviços
prestados foi na terça-fei-

A Secretaria de Meio
Ambiente de Monte Mor
mantém a execução dos

trabalhos de conservação
dos bairros

ra (2), quando realizaram
os serviços de l impeza e
conservação no Jard im
São Domingos e na Ave-
nida João Paulo II no Resi-
dencial São Clemente. Foram
efetuados o corte de grama,
capinagem, varrição, limpe-
za de guias e canteiros.
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Monte Mor tem
noite de celebração
com formatura
do Projeto FUNAM

Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Inauguração da Sala
de atendimento Educa-
cional Especializado Mi-
lena Melotto Romero.

No dia 1º de julho foi rea-
lizada a inauguração da Sala
de atendimento Educacional
Especializado Milena Melotto
Romero, na escola Miguel Jal-
but. A sala visa atender crian-
ças com deficiência, no con-
tra-turno da sala regular, pro-
porcionando um atendimento

qualificado e individualizado
para estes alunos. Recebe o
nome da antiga diretora,
como homenagem por ter
idealizado este projeto junta-
mente com a atual diretora
Renata Tachinardi Emke.

Estiveram presentes os
funcionários e professores da
Unidade Escolar, a Secretária
da educação Sandra Bruzon,
as supervisoras Joly e Alex-
Sandra e os filhos da Diretora
Milena, Lucas e Lívia.

A Guarda Civil Municipal recebe
novo armamento da prefeitura
de Monte Mor, em solenidade

Em solenidade no Joaquinzão, nesta quinta-feira (04), o novo
armamento foi entregue para fortalecer a ação da GCM de Monte
Mor, que teve ainda no ano de 2021 um aumento de 21 novos
guardas ,  que se  somaram ao e fe t ivo .  A lém de uma necessá-
r ia  modern ização do armamento,  que chega para  somar  às
novas v ia turas ,  novos co letes ,  novos un i formes e novos equ i -
pamentos  de mon i toramento e  in te l igênc ia .

GCM conclui estágio de
qualificação profissional 2024

Equipe de Elias Fausto é referência na região
pelo seu alto nível de treinamento

A Guarda Civil Municipal
de Elias Fausto está conclu-
indo  o estágio de qualifica-
ção profissional de seus
membros. Nesta quarta-fei-
ra (03) no Distrito de Car-
deal, no estadeei de tiros
Winchester, guardas munici-

pais tiveram treinamento de
manuseio, manutenção de
armas de fogo e tiro. Nas se-
manas anteriores os profis-
sionais passaram por vári-
os outros treinamentos que
foram desde elaboração de
ofícios e ocorrências até

contenção de distúrbios. O
estágio de qualificação pro-
fissional acontece periodica-
mente com o objetivo de
manter a tropa atualizada e
treinada para o desenvolvi-
mento das funções de com-
petência da equipe.
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Prefeitura de Hortolândia
divulga alunos selecionados

para sete cursos de
capacitação profissionalizante

Maurício Baroni
assinou convênios com
o Governo do Estado

Prefeito esteve com governador Tarciso de Freitas
O Prefeito Maurício Baroni

estave na manhã desta quar-
ta-feira (03) no Palácio dos
Bandeirantes em São Pau-
lo, acompanhado da Secre-
tária de Desenvolvimento
Social Bianca Fazonlin para
assinar dois convênios entre
o município de Elias Fausto e
o Estado. O primeiro para o
Cozinhalimento, um programa
da Secretaria de Agricultura

em parceria com o Fundo So-
cial de São Paulo que promo-
ve a instalação de cozinhas
profissionais para capacitação
de agentes multiplicadores
das ações de segurança ali-
mentar e nutricional susten-
tável e de incentivo à gera-
ção de renda. O outro para
a construção das 80 habita-
ções populares no município
conforme projeto do CDHU.

Baroni inaugura
ampliação do

prédio do CRAS
Obra contou ainda com pintura interna
e externa da sede do programa social

O Prefeito Maurício Baroni
e a primeira-dama Ana Cris-
tina Bittencourt participaram
do evento que marcou a
inauguração da ampliação
do prédio que abriga do
CRAS, no Jardim Mário Co-
vas em Elias Fausto, ocorri-
do na manhã de terça-feira
(02). Na oportunidade as alu-
nas do Programa Cozinhali-
mento receberam o certifica-
do de conclusão do curso.

Nesta ampliação foram
construídas uma  sala com
capacidade de 25 pessoas para
atendimento grupal dos proje-
tos desenvolvidos no CRAS,
uma sala para capacitação
para a Escola da moda em
parceria com o Fundo Social
de Solidariedade e uma sala
para o Programa Criança Fe-
liz do Governo Federal.

Segundo a Juliana Ming
coordenadora do CRAS o
edifício sofreu uma reestru-
turação para melhor aco-
lher nossa população. Cria-
do para atender a popula-
ção mais vulnerável o CRAS
é a porta de entrada do ci-
dadão para os serviços só-
cio assistencial. Lá é realiza-
do atendimento, acolhimento
e encaminhamentos neces-
sários para atender cada
demanda da comunidade. A
principal função do CRAS é
prevenir os riscos sociais.

O Programa Cozinhali-
mento é uma parceria da
Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado de
São Paulo com Secretaria de
Desenvolvimento Social e o
Fundo Social de Solidarie-
dade de Elias Fausto.

Para efetivar a matrícula,
selecionados deverão compa-
recer ao CQP I para apresen-
tação de documentos; aulas
têm início no dia 10 de julho

A Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria de
Inclusão e Desenvolvimento
Social, divulgou, nesta quarta-
feira (03/07), a lista dos alu-
nos selecionados em sete cur-
sos profissionalizantes oferta-
dos em parceria com o Insti-
tuto Formação. Para efetivar
a matrícula, os alunos contem-
plados devem apresentar os
documentos necessários, até
o dia 10 de julho, quando se
iniciam as aulas, no CQP I
(Centro de Qualificação Profis-
sional), localizado na Rua Es-
tados Unidos, nº 217, no Jd.
Santa Clara do Lago II. Con-
sulte a lista dos alunos seleci-
onados no documento anexa-
do a este texto.

Os cursos profissionali-
zantes ofertados pelo Depar-
tamento de Inclusão Produti-
va e Geração de Renda em
parceria com o Instituto For-
mação serão ministrados gra-
tuitamente de segunda a quin-
ta-feira, oscilando entre 1h a
1h30 de duração, com aulas
nos períodos da manhã e tar-
de. Todas as aulas acontece-
rão no CQP I, no Jd. Santa Cla-

ra do Lago II. As formações
em "Mercado de Trabalho
para Jovens" e "Técnicas de
Atendimento ao Cliente" se-
rão ministradas das 8h às
10h. Já os cursos de "Ma-
rketing Digital" e "Gestão de
Finanças" serão realizados
das 10h15 às 11h45.

Entre os cursos leciona-
dos no período da tarde,
estão "Marketing para os

seus Negócios" e "Desenvol-
vedor de Games", este vol-
tado para crianças entre 8
a 11 anos. Ambos os cursos
acontecem das 13h30 às
15h. Já das 15h15 às 16h45,
o projeto realizará aulas
para os alunos dos cursos
de "Empreendedorismo e
Administração de Pequenos
Negócios" e "Informática
para Adultos".

Para realização da matrí-
cula a pessoa selecionada de-
verá apresentar versões origi-
nais dos seguintes documen-
tos no CQP I:

• Documento oficial com
foto (RG, CNH, CIN ou Carteira
de Trabalho);

• CPF ou CIN (Carteira de
Identidade Nacional);

• Comprovante de endereço;
• Número do NIS.

Nova comissão da CIPA do Hospital
Municipal de Hortolândia toma posse
Cerimônia nesta segunda-feira (01/07) também teve capacitação sobre

primeiros socorros ministrada aos membros da comissão pelo SAMU
A Prefeitura de Horto-

lândia continua a implantar
medidas importantes para
garantir mais segurança a
pacientes e profissionais de
saúde. Nesta segunda-feira
(01/07),a Secretaria de Saú-
de realizou a posse dos no-
vos integrantes da CIPA (Co-
missão Interna de Preven-
ção de Acidentes) do Hospi-
tal Municipal Mario Covas e
da  rede  de  urgênc ia  e
emergência do município.

Na cerimônia foram em-
possados 20 profissionais da
comissão, dos quais 10 in-
tegrantes foram eleitos e 10
indicados pela administra-
ção do hospital. A nova co-
missão cumprirá mandato
para o biênio 2024-2025.
Após serem empossados, os
novos integrantes da CIPA
receberam uma capacitação
sobre primeiros socorros
( fo to) ,  min i s t rada pe lo
SAMU (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência)
de Hortolândia.  "A Comis-
são Interna de Prevenção

de Acidentes é importan-
te para assegurar que o
local de trabalho esteja
em condições ideais para
cada função exercida no
hospital  e pela rede de
urgênc ia  e  emergênc ia

municipal.  É um instru-
mento de proteção à saú-
de e de segurança efici-
ente ,  po is  a tua d i re ta-
mente dentro dos serviços
de saúde. Com as medi-
das da CIPA, a segurança

dos usuários e dos cola-
boradores  são garant i -
dos", salienta o diretor da
Atenção Hospitalar de Ur-
gência e Emergência e co-
ordenador do SAMU, Re-
nato Lopes Machado.

Diretor:
Júl io Cesar Magalhães Ferreira

Rua  Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  ( 19 )  9  7405-8921 (Wha t sapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmai l .com /

Site:  www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook:  @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojorna lmm
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Hortolândia recebe prêmio Prefeitura Inovadora
2024 pelo projeto de Robótica Educacional

Cerimônia de premiação acontecerá no Fórum de Cidades Digitais e Inteligentes, na próxima quarta-feira (10/07)
Hortolândia conquista mais

um importante reconhecimen-
to pelas ações para se consoli-
dar como município inteligente
e sustentável. A cidade ganhou
o prêmio Prefeitura Inovadora
2024 pelo projeto Robótica Edu-
cacional. A cerimônia de pre-
miação será realizada durante
o Fórum de Cidades Digitais e
Inteligentes, que acontecerá na
próxima quarta-feira (10/07).

O prêmio foi concedido pela
Rede Cidade Digital, iniciativa
que atua em âmbito nacional,
desde 2012, para fomentar o
surgimento de governos digitais
e mais eficientes e condições de
desenvolvimento socioeconômi-
co. Hortolândia irá receber o
prêmio junto com outros muni-
cípios da região também con-
templados com a honraria.

O projeto Robótica educa-
cional: aprender, brincar e se
conectar foi lançado pela Secre-
taria de Educação, Ciência e
Tecnologia no ano passado. A
cerimônia de lançamento teve
palestra da dramaturga Maria
Adelaide Amaral. Coordenado
pelo Departamento de Pedago-
gia e Formação Continuada, o
projeto busca promover nos es-
tudantes habilidades como cri-
atividade, experimentação, tra-
balho em equipe, dentre outras.
Atualmente, o projeto beneficia
26.000 estudantes matriculados

nas 60 unidades da rede mu-
nicipal de ensino. São aten-
didos tanto os que estão na
Educação Infantil quanto os
do Ensino Fundamental I e II.
As escolas participantes do
projeto receberam novos no-
tebooks no mês passado.

Junto com o conteúdo te-
órico, o projeto utiliza kits da
empresa Alpha Mecatrônica,
que contêm peças e placas
de alumínio recicláveis, rodas
de plástico com pneus em-
borrachados, motores, bate-
rias e sensores de luz, tem-
peratura, ruído, cor e distân-
cia, dentre outros itens. Já no
Ensino Infantil, entra em cena
um pequeno robô, o ROB, que
estimula a aprendizagem e a
lógica de programação de
maneira lúdica, incentivando
também a criatividade das
crianças.

FORMAÇÕES ESPECÍFI-
CAS

Desde o início da implan-
tação do projeto, profissionais
da educação passam por for-
mações específicas para tra-
balhar os novos conteúdos e
práticas em sala de aula.

O projeto faz parte do
Currículo Municipal Integra
Saberes que aborda, entre
princípios educacionais, o
conceito de Letramento Tec-
nológico, capacidade do indi-

víduo de ler e escrever em
suportes digitais, desenvolven-
do o aprendizado.

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência
e Tecnologia, ele também
atende a cinco das 10 com-
petências gerais da BNCC
(Base Nacional Comum Cur-
ricular), no que tange "com-
preender, utilizar e criar tec-
nologias digitais de informa-
ção e comunicação de for-
ma crítica, significativa, re-
flexiva e ética nas diversas
práticas sociais (incluindo as
escolares) para se comuni-
car, acessar e disseminar
informações, produzir co-
nhecimentos, resolver pro-
blemas e exercer protago-
nismo e autoria na vida pes-
soal e coletiva".

O projeto de robótica tam-
bém tem como objetivo fo-
mentar o interesse dos alunos
pela inovação e pela explora-
ção do campo STEM (ciência,
tecnologia, engenharia e ma-
temática). Através de ativida-
des práticas e desafios estimu-
lantes, as crianças e estudan-
tes desenvolvem habilidades
de resolução de problemas,
pensamento crítico e criativi-
dade, habilidades que são es-
senciais para prosperar em
uma sociedade tecnológica em
constante mudança.

MAIS RECONHECIMENTO
NACIONAL

Neste ano, Hortolândia ob-
teve outro importante reco-
nhecimento em nível nacional.
A Prefeitura foi premiada
como uma das três melhores
cidades do país na categoria
Cidade Sustentável, durante o
evento Smart City Expo Curitiba,
realizado no Teatro Positivo, em

Curitiba, capital do Paraná, em
abril. Hortolândia foi selecionada
dentre mais de 300 projetos. O
evento reconheceu o trabalho
exemplar da cidade em termos
de eficientização energética
por meio da produção de ener-
gia elétrica renovável.

O projeto apresentado pelo
prefeito José Nazareno Zezé Go-
mes focou na eficientização ener-

gética, com a instalação de 21
usinas solares em pontos estra-
tégicos da cidade. Essa iniciativa
não apenas reduzirá significativa-
mente a emissão de carbono
na atmosfera, mas também
resultará em uma economia
estimada de mais de R$ 4 mi-
lhões de reais por ano na conta
de energia de 200 prédios públi-
cos municipais.

Escolas da Educação Infantil
de Hortolândia recebem novos

brinquedos pedagógicos
Iniciativa beneficia mais de 8 mil crianças da educação infantil

A Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, realizou, neste mês
de julho, a distribuição de
mil novos brinquedos e ma-
teriais educativos para esco-
las de Educação Infantil da
rede municipal de ensino. A
iniciativa da Prefeitura bus-
ca reforçar as atividades pe-
dagógicas de 34 Emeis (Es-
colas Municipais de Educação
Infantil) e Emeiefs (Escola
Municipal de Educação Infan-
til e Ensino Fundamental).

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência
e Tecnologia, os materiais
distribuídos nas escolas da
rede municipal visam enri-
quecer o ambiente de apren-
dizagem e promover o de-
senvolvimento integral das
crianças e estudantes. En-
tre os 1.055 materiais ad-
quiridos pela Administração
Municipal, constam itens
como como Dossel 7 Cores,
Blocos Luminosos, Carr i-
nho de Compras, Mercadi-
nho - Banca de Feira, Ces-
to de Tesouros, Chocalho
Cores Bebês, Carrinho de
Bonecas, Carriola de Blo-
cos Mistos, Kit Panelinhas
e Comidinhas, fabricados
em madeira e acrí l ico.

Com a chegada dos no-
vos brinquedos, as escolas
se tornam espaços ainda
mais dinâmicos e interati-
vos, onde as crianças po-
d e m  e x p l o r a r,  c r i a r  e
aprender de forma ativa.
"A  c omun i dade  e s co l a r
está muito feliz com a che-
gada dos novos brinque-
dos. Eles não apenas adi-
cionam mais diversão ao
ambiente escolar, mas tam-
bém estimulam o desenvol-
v imento das habi l idades
das crianças, porque são
pensados para essa finali-
dade. A ação representa
um ganho enorme para as

nossas crianças", ressal-
tou a diretora do Depar-
tamento de Educação In-
fant i l ,  Jane Aparec ida
Nery de Carvalho.

Desde os pr imei ros
anos escolares, os brinque-
dos são cuidadosamente
selecionados para promover
o desenvolvimento físico, cog-
nitivo, emocional e social das
crianças. De conjuntos de
blocos a carrinhos de bone-
cas, cada item é escolhido
com base em seu potencial
para enriquecer as experi-
ênc ias de aprendizado
dos pequenos.

Entre as Escolas Mu-
nicipais de Educação In-
fanti l que receberam os
novos brinquedos, estão
as EMEI Antonieta Clau-
dine Oliveira Fusaro Ca-
t u z zo ,  EME I  Em i l i a no
Sanchez, EMEI Interla-
gos, EMEI Jardim Adelai-
de, EMEI Jardim Amanda
I, EMEI Jardim Amanda II,

EMEI Jardim Stª Emília, EMEI
Jardim N. Sra de Fátima Leo-
nilda Valenzuella, EMEI Jar-
dim Novo Cambuí, EMEI An-
gelita Inocente Nunes Bidutti
(Jd. Novo Estrela), EMEI Jar-
dim Santiago, EMEI José
Natalino Fonseca, EMEI Leni
Pereira Prata, EMEI Profª Iza-
bel Sostena de Souza (Jd. Novo
ngulo), EMEI Miguel Camillo,
EMEI Olinda Maria de Jesus
Souza, EMEI Residencial São
Sebastião II, EMEI Rosimar
Bertão Gomes, EMEI Car-
los Vi lela e a EMEF Sa-
muel da Silva Mendonça
(EMEI Nova Europa).

Já  en t re  as  Esco las
Munic ipais de Educação
Infanti l e Ensino Funda-
men t a l ,  r e c ebe r am  o s
brinquedos as EMEIEF Jar-
dim Amanda III, EMEIEF
Jardim Stª Clara do Lago
I, EMEIEF Jardim Santa
Amélia H. de Amorim Lo-
pes, EMEIEF Jardim São
Pedro, EMEIEF José Tenó-

rio da Silva (N. Srª Auxilia-
dora), EMEIEF Profª Zenai-
de F. de Lira Seorlin, EMEI-
EF João Carlos do Amaral,
EMEIEF Jardim Santa Esme-
ralda, EMEIEF Luiza Vitória
Oliveira Cruz, EMEIEF Bair-
ro Taquara Bran ca  e  a
EMEIEF Sebast iana das
Dores Moura.

As Escolas Municipais
do Ens ino Fundamenta l
EMEF Maria Cel ia C. do
Amaral e EMEF JD. Boa
Esperança - José Roque
Moura também constam
na relação de unidades
beneficiadas com os no-
vos brinquedos. Além das
un i d ade s  e s c o l a r e s ,  a
Sa la  de Est imulação do
CIER (Centro Integrado de
Educação e Reabilitação)
Romildo Pardini, órgão vin-
culado às Secretarias de
Saúde e de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, também
recebeu os novos br in-
quedos pedagógicos.

VIA WHATSAPP

Saúde da Prefeitura de
Nova Odessa adota assistente
virtual de confirmação de

consultas e exames, o 'CADU'
Com o objetivo de tornar

a cidade cada vez mais "conec-
tada" e "inteligente", a Prefei-
tura de Nova Odessa adotou
mais um serviço de atendi-
mento online voltado a facili-
tar a vida da população, desta
vez na área da Saúde Pública.
Trata-se do CADU (Central de
Atendimento Digital UniCida-
des), um assistente virtual di-
gital via WhatsApp que centra-
liza diversos "balcões" da Rede
Municipal de Saúde em um
único canal, e vem sendo utili-
zado de forma experimental há
cerca de 1 mês.

O assistente virtual ofere-
ce um atendimento eficiente,
rápido e acessível para todos
os moradores de Nova Odes-
sa. Através do CADU, a popu-
lação pode confirmar agenda-
mentos de consultas no Am-
bulatório de Especialidades
Médicas, além de exames em
laboratórios em clínicas exter-
nas, por exemplo - sem sair
de casa, com toda a comodi-
dade e segurança.

De acordo com a coorde-
nadora da Central de Regula-
ção da Rede, Jaqueline Serra-
no, "esta é mais uma inova-
ção que está sendo oferecida
para a população pela gestão
do prefeito Cláudio Schooder
(o Leitinho)". "Através deste
novo assistente virtual, a po-
pulação pode confirmar con-
sultas com especialistas ou exa-
mes de forma rápida, simples e
prática. Essa ação da Secretaria
de Saúde tem como objetivo
atender a população com mais
qualidade e humanização", ex-
plicou a assistente social.

"Com o CADU, a popula-
ção pode confirmar suas con-
sultas médicas a qualquer hora
e de qualquer lugar, utilizando um
computador, tablet ou smartpho-
ne. O sistema proporciona redu-
ção do tempo de espera e maior
agilidade no atendimento, auto-
matizando processos e utilizan-
do tecnologias avançadas para
otimizar os encaixes em caso
de desistências e ausências",
acrescentou a secretária de
Saúde de Nova Odessa, Adri-
ana Welsch.

COMO FUNCIONADA O
CADU?

 Segundo Jaqueline, "o sis-
tema é simples, rápido e prá-
tico". "Ao realizar o cadastro

e o agendamento pelo aplica-
tivo, o paciente pode confir-
mar, cancelar ou reagendar via
WhatsApp, gerando assim
uma maior facilidade na comu-
nicação. Outro ponto relevan-
te é no caso da desistência,
quando outra pessoa na fila de
espera é remanejada automa-
ticamente para a vaga em
aberto, utilizando inteligência
artificial", acrescentou.

A implantação do CADU traz
inúmeros benefícios para os usu-
ários de Nova Odessa. Um dos
principais é a comodidade, pois
os pacientes recebem lembretes
das suas consultas e podem con-
firmá-las de forma rápida e sim-
ples pelo WhatsApp.

"Isso facilita a organização
pessoal e ajuda a evitar es-
quecimentos. Outro benefício
significativo é a efetividade:
com a redução das faltas por
esquecimento, o atendimento
ao munícipe melhora conside-
ravelmente, permitindo que os
Serviços de Saúde funcionem
de maneira mais eficiente e
ágil", destacou Jaque.

Além disso, a diminuição
do absenteísmo (as faltas às
consultas) tem um impacto
positivo direto no IEG-M (Índi-
ce de Efetividade da Gestão Mu-
nicipal). A melhoria na gestão das
consultas médicas contribui para
que Nova Odessa alcance melho-
res resultados neste importante
indicador, refletindo o compromis-
so da Prefeitura com a exce-
lência na prestação de servi-
ços públicos.

Durante o primeiro mês de
lançamento, o CADU disparou
2.076 mensagens, alcançando
um percentual de resposta de
61,37%. Os resultados iniciais
mostram uma redução no ab-
senteísmo de 29,98% em
maio para 22,02% em junho.
A expectativa é ainda mais oti-
mista: reduzir o absenteísmo
para 20% em 30 dias, 18% em
60 dias e 15% em 90 dias.

Os contatos para confir-
mação via telefone são reali-
zados das 8h às 19h através
do número 19 2660 1828 e as
mensagens via WhatsApp se-
rão enviadas pelo número
0800 591 3551. É extrema-
mente importante que os usu-
ários adicionem ambos os nú-
meros em suas agendas de
contato, por questões de se-
gurança.
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+ SAÚDE PARA A POPULAÇÃO

Prefeito Leitinho entrega 1ª etapa da
reforma do Hospital e Maternidade

Municipal de Nova Odessa

Coluna
Cultura e

Curiosidades
As férias escolares
chegaram, e agora?

As férias são momentos
esperados de muita alegria e
diversão, mas também trazem
a preocupação com a progra-
mação do que fazer neste tem-
po com as crianças e como
equilibrar o trabalho com o
recesso escolar.

Durante esse período, as
crianças querem brincar e se
divertir, no entanto, nem sem-
pre os pais conseguem conci-
liar as férias escolares com as
férias do trabalho. Para resol-
ver isso, é necessário um bom
planejamento com atividades
em casa, convívio com amigos,
visita aos primos e melhor ain-
da se for na casa dos avós.

Manter uma rede de apoio
preparada para estes momen-
tos, para que os pais possam
realizar suas atividades sem se
preocupar, é uma saída, porém
nem todos possuem.

Marcelo, pai de Júlia, de
6 anos, diz que "criança
gosta de estar com criança,
mas nem sempre é possível.
No nosso caso, minha filha
passa parte das férias comi-
go no meu comércio, pois
minha esposa e eu trabalha-
mos e não temos rede de
apoio. Nas horas possíveis
levamos para brincar com
as amiguinhas ou fazer um
passeio, para ela se divertir
e compensar o tempo. Bom
seria se tivéssemos uma
rede de apoio, que ela pu-
desse ficar brincando por
mais tempo".

Uma possibilidade de rea-
dequação para este momen-
to, para os pais que não con-
seguiram tirar férias, são as
colônias de férias, onde os
pequenos podem se divertir
com outras crianças, fazer
novas amizades e até adquirir
novos conhecimentos. Mas
essa opção depende também
da disponibilidade financeira
de cada família.

A possibilidade de tirar fé-
rias do trabalho durante o re-
cesso escolar seria perfeito
para todas as famílias. Isso
permite que a família possa
aproveitar o tempo junto e
evitar conflitos na agenda.

Para Cristiane Martins, que
é professora e fica de férias
no mesmo período que a filha
Helena, de 6 anos, é mais
tranquilo. "Leciono na mesma
escola que minha filha estuda
e temos férias ao mesmo tem-
po. Esse período é muito bom
porque podemos planejar mo-
mentos de descanso, passei-
os e muita diversão.

Se houver a possibilidade
de flexibilização de horários,
manter períodos ou dias de tra-
balho remoto, também ajuda
muito os pais administrarem
esta fase do ano letivo. Muitas
empresas, já permitem essa
opção para melhor equilibrar
a vida pessoal com a vida pro-

fissional do funcionário. Dar
atenção às crianças nesse
período é muito importante.
Se os responsáveis traba-
lham, intercalar horários de
cuidados e tarefas com o
cônjuge é uma alternativa
para que ninguém fique sobre-
carregado. Outra iniciativa im-
portante é aproveitar a opor-
tunidade para envolver as cri-
anças - dependendo da idade,
claro - em tarefas domésticas
que elas não estão acostuma-
das a fazer. Limpar e organi-
zar o quarto, lavar a louça e
até cuidar de uma parte da
refeição são maneiras de
acostumá-las a responsabili-
dades que mais cedo ou mais
tarde vão ter que assumir.

Kety Fischer, mãe de Ca-
mila de 8 anos, explica que o
maior desafio para ela é man-
ter a criança, que é filha úni-
ca, dentro do apartamento por
um longo período. "Nas férias
ela exige mais atenção, requer
mais de nós. Este momento
muda toda a rotina da casa e
a logística da família".

Outra iniciativa impor-
tante é aproveitar para visi-
tar lugares e atividades que
não se faz no dia a dia, ao
longo do ano. Parques, mu-
seus, teatros são boas op-
ções para os horários livres
ao fim do dia ou no fim de
semana com os filhos.

Com certeza, uma coisa a
evitar é que as crianças e ado-
lescentes passem as férias to-
das diante do computador, do
celular e da televisão. Uma
parte do tempo é inevitável,
mas ela deve ser equilibrada
com outras atividades, como
práticas de esporte, leitura,
passeios ao ar livre. Para isso,
o exemplo é incontornável.

Se possível, elabore ativi-
dades em família. Momentos
em casa com algumas roda-
das de jogos são muito inte-
ressantes e podem render
ótimas conversas. Um pas-
seio simples como levar os
filhos para andar de bicicle-
ta na praça, já é algo que
sai da rotina e pode produzir
momentos maravilhosos.

Jan Oliveira,
publicitária e jornalista.

Com muitos agradecimen-
tos e elogios por parte de pa-
cientes e da equipe que atua
no local, o prefeito Cláudio
Schooder (o Leitinho) entregou
na manhã desta quinta-feira
(04/07/2024) a 1ª etapa da
reforma do HMNO (Hospital e
Maternidade Municipal de Nova
Odessa Dr Acílio Carreon Gar-
cia), no Bosque dos Cedros.
Dezenas de pessoas acompa-
nharam a cerimônia.

O investimento já realiza-
do até o momento no comple-
xo soma cerca de R$ 3 milhões
em recursos do próprio Muni-
cípio - sem contar a troca do
telhado e a construção da
nova UTI (Unidade de Terapia
Intensiva) Municipal, um ane-
xo totalmente equipado que
será inaugurado nesta sexta-
feira (05/07), às 9h.

"É uma satisfação entre-
garmos essa reforma maravi-
lhosa, tanto para nossa popu-
lação, quanto para nossos ser-
vidores da Saúde. Em pouco
tempo, fizemos muito. Isso é
fruto de um trabalho em con-
junto com todos vocês que
estão aqui, que fazem parte
dessa conquista maravilhosa
para nossa população. Prefei-
to e vice não fazem nada sozi-
nhos, mas com o apoio e o tra-
balho de cada um de vocês, a
gente vai longe", discursou o
prefeito aos presentes.

"Fico muito feliz de ver
nosso Hospital todo reforma-
do. Queria parabenizar as se-
cretarias de Obras e de Saú-
de, que proporcionaram essa
melhoria maravilhosa para
nossa população. O Leitinho é
um prefeito que está deixando
um grande legado para nossa
cidade, principalmente na
área de Saúde", acrescentou

o vice-prefeito Alessandro Mi-
randa (o Mineirinho).

"Para mim, é uma satisfa-
ção estar aqui hoje nesta en-
trega. Porque o que mais in-
teressa para nós é a Saúde,
que temos que ter de primeira
qualidade. Fico muito honrado
de estar aqui e ver essas me-
lhorias", comentou o verea-
dor Sebastião Gomes do
Santos, presidente da Co-
missão de Saúde da Câma-
ra, acompanhado pelos co-
legas vereadores Oseias Jor-
ge e Professor Antonio.

"Sei muito bem da importân-
cia de cada tijolinho que se colo-
ca neste hospital para melhorar
o atendimento. Nosso hospital vai
muito bem, tanto que atende não
só gente de Nova Odessa, mas
de outras cidades, porque o tra-
balho cresceu, melhorou e a pro-
cura vem. Nosso prefeito está de

parabéns, porque realizou
obras e reformas em pratica-
mente todos os setores da
administração municipal", lem-
brou o ex-prefeito José Mario
Morais.

"Obrigado à gestão por
esse olhar humanizado para a
Saúde Pública. Essa obra é
muito importante para a como-
didade dos pacientes e para a
melhora do ambiente de tra-
balho dos servidores. Quero
agradecer a todos pela paci-
ência com os transtornos cau-
sados durante as obras, por-
que tivemos uma redução no
espaço. Assim como ao pes-
soal do PAM (Pronto Atendi-
mento) do Jardim Alvorada,
que nos ajudou neste período
com uma extensão do horário
de atendimento", completou
Adriana Welsch, secretária de
Saúde de Nova Odessa.

AS REFORMAS
 A etapa concluída soma cerca

de 70% do total de intervenções que
serão realizadas no complexo até o
final deste ano. Ela inclui a moderni-
zação da rede elétrica e as refor-
mas da Recepção, Ala de Emer-
gência (PS), corredor principal,
Refeitório, Ala de Pediatria (e
acesso ao Centro Cirúrgico e à
Maternidade) e a troca de todo o
telhado do complexo (em anda-
mento), entre outras ações. Antes,
o complexo já havia recebido a
reforma completa da Clínica Mé-
dica (a "Ala de Internação"), a
reforma e ampliação da Central
de Ambulâncias 192 e a instala-
ção de uma usina de energia so-
lar (fotovoltaica, em parceria
com a CPFL Paulista). O 1º
andar do Ambulatório de Es-
pecialidades e a piscina da
Fisioterapia também foram
recuperados na atual gestão.

RECONHECIMENTO

Professores da Rede Municipal de Ensino da Prefeitura de
Nova Odessa também ganham mochilas personalizadas

Como uma forma de agra-
decimento por todo o trabalho
prestado aos 5.300 alunos da
Rede Municipal de Ensino de
Nova Odessa, os professores do
Município receberam da gestão
municipal uma mochila persona-
lizada, entregue na última sema-
na pessoalmente pelo prefeito
Cláudio Schooder (o Leitinho)
em todas as escolas da rede.

A entrega foi realizada
durante o HTPC (Horário de
Trabalho Pedagógico Coletivo),
que acontece no período no-
turno, quando os professores
se reúnem semanalmente
para realizar planejamento e
reuniões pedagógicas.

"Eu fico muito feliz em vir
pessoalmente aqui hoje, em
cada escola, entregar este be-
nefício, que é uma mochila e

um estojo, que é muito útil
para os professores, nela vo-
cês podem guardar materiais,
como notebook, cadernos, li-
vros e muito mais, tudo o que
vocês quiserem, para auxiliar
cada vez mais no processo de
ensino-aprendizagem de nos-
sos alunos. Nossos professo-
res merecem ser muito valori-
zados, pois vocês estão cui-
dando do nosso bem mais pre-
cioso e do nosso futuro: as
nossas crianças", afirmou o
prefeito Leitinho.

De acordo com a coorde-
nadora pedagógica do ensino
fundamental 1, Denile Tupy-
nambá Marin, "os professores
amaram a iniciativa do prefei-
to de entregar as mochilas,
mostrando o comprometimen-
to e a valorização da atual ad-

ministração com todos os nos-
sos docentes".

O MELHOR ENSINO DA RMC
 De acordo com o IDEB (Ín-

dice de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica) de 2021, divulga-
do pelo Inep (Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais), o "Fund 1" da Rede
Municipal de Nova Odessa al-
cançou índice 6,8, empatado
com Itatiba e à frente das de-
mais 18 cidades da RMC (Re-
gião Metropolitana de Campinas).

"Só temos que agradecer a
todos os nossos diretores, pro-
fessores e alunos por este exce-
lente resultado, obtido em plena
pandemia. Estamos cada vez
mais investindo em novas tecno-
logias, materiais pedagógicos e
nos profissionais da nossa Edu-

cação. Nossas crianças merecem
o melhor e eu, como prefeito,
assumi essa missão de ofere-
cer as melhores condições
para todos, alunos e professo-
res", afirmou o chefe do Execu-
tivo novaodessense.

O Ideb é considerado pelos
gestores o principal indicador da
qualidade dos sistemas educaci-
onais brasileiros. A "nota" de cada
município é calculada com base
nas médias da "Prova Brasil" (os
resultados do SAEB - Sistema de
Avaliação da Educação Básica
de 2021) e os fluxos de apro-
vação, reprovação e abando-
no do Censo Escolar de 2021.
O Ideb segue uma escala de 0
a 10. Em nível nacional, para
os anos iniciais do Ensino Fun-
damental, o IDEB 2021 foi 5,8,
enquanto a meta era 6,0.
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Festa do Peão de Barretos: evento
anuncia novas atrações em seu line-up

Guilherme & Santiago, João Pedro & Cristiano, e Luiz Cláudio & Giuliano
estão confirmados na Festa do Peão, que acontece de 15 a 25 de agosto

A importância da
fisioterapia neurológica

para pacientes
com AVC

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

Instagram: @jufisioneuro

O Acidente Vascular Cere-
bral (AVC) é uma doença in-
capacitante, de alta morbimor-
talidade, que atinge cada vez
mais pessoas jovens, sendo
dividido em isquêmico e he-
morrágico, sendo o primei-
ro mais prevalente. Está in-
trinsicamente relacionado às
comorbidades como hiper-
tensão e diabetes mellitus
que são fatores de risco em
curva de crescimento na
população brasileira.

O cérebro é uma estrutu-
ra altamente vascularizada e
inúmeras artérias se ramifi-
cam em seu interior para le-
var oxigênio e nutrientes para
o seu funcionamento
adequado.Quando uma dessas
artérias sofre obstrução ou
seja, entupimento ou fecha-
mento inadequado há uma re-
dução do fluxo sanguíneo e o
território que deveria ser irri-
gado por ela entra em proces-
so de anóxia sendo, a  falta de
oxigênio e  caracterizando o
avc isquêmico.  Já o acidente
vascular hemorrágico aconte-
ce quando uma artéria se rom-
pe e o sangue que deixa esca-
par dá origem a um hemato-
ma, ou coágulo, que provoca
sofrimento no tecido cerebral.

 O profissional fisiotera-
peuta atua tratando paciente
sequelado de AVC em quadro
de disfunção e distúrbio mo-
tor e sensorial. No primeiro
passo o profissional irá fazer
uma avaliação da força do pa-

Juliane Ferreira é Fisioterapeuta
Especializada em Neurofuncional

ciente, amplitude de movi-
mentos, e as alterações da
marcha e déficit sensorial.

Dada a  avaliação, o fisio-
terapeuta promove um pro-
grama de reabilitação que pos-
sibilite a promoção de contro-
le motor, viabilize independên-
cia funcionais, estímulos sen-
soriais com finalidade de pre-
venção de possível complica-
ção secundária, onde o traba-
lho do fisioterapeuta visa a
readequação dos membros
afetados pelo AVC, busca com-
pensação de mecanismo que
possa trazer a redução de im-
pactos de déficit residual,
dada por um programa de
exercício que proporcionam
a manutenção de suas ca-
pacidades motoras.

A 69ª Festa do Peão de
Boiadeiro de Barretos anunciou
mais três shows em sua pro-
gramação artística. As atra-
ções estão confirmadas para
o Palco Amanhecer, um dos
principais espaços de shows
do evento. A Festa de Barre-
tos acontece entre 15 a 25 de
agosto, no Parque do Peão.

No dia 17 de agosto (sá-
bado), a tradicional dupla ser-
taneja João Pedro & Cristiano
está confirmada para cantar
na festa. Além deles, no dia
22 (quinta-feira), os artistas
Luiz Cláudio & Giuliano tam-
bém foram anunciados como
atração musical. No dia 23
(sexta-feira), a dupla Guilher-
me & Santiago, que celebra
neste ano três décadas de car-
reira, promete um show reple-
to de grandes sucessos.

Mais shows
Além das novas atrações

anunciadas nesta semana, a
Festa do Peão de Barretos vai
contar com shows nos 5 pal-
cos espalhados pelo complexo
do Parque do Peão. No primei-
ro dia, 15 de agosto, os sho-
ws são do cantor revelação
Luan Pereira e de Lauana Pra-
do, com o projeto especial
"Raiz Arena". Dia 16, sexta,
estão confirmadas as apresen-
tações de Maiara & Maraísa,
Simone Mendes, Bruno & Mar-
rone e Kleo Dibah. A progra-
mação segue no dia 17 de

agosto, com César Menotti &
Fabiano (embaixadores do ro-
deio deste ano), Jorge & Ma-
teus, Ana Castela, Trio Para-
da Dura, Felipe & Rodrigo e
Jiraya UAI. Dia 18 é a vez de
Edson & Hudson.

Na segunda-feira, dia 19,
o Estádio de Rodeios recebe
por mais um ano o evangelis-
ta Deive Leonardo com sua
turnê mundial 'Antes & Depois',
em uma apresentação benefi-
cente. Dia 20, a dupla Lucas
Reis & Thácio é a primeira
atração confirmada para a
data. Já o dia 21 de agosto,
contará com o projeto inédito
"Os Menotti 20 anos - Especial
Os Embaixadores" com os ir-
mãos recebendo no Estádio de
Rodeios para participações es-
peciais Gabi Martins, Trio Parada
Dura, Fiduma & Jeca, Matheus
Vargas, Lourenço & Lourival, Bru-
na Viola, Carreiro & Capataz e
Beto & Breno. No mesmo dia,
tem ainda show de Bruno &
Barretto. Na quinta-feira, dia
22, tem show de Daniel, Ma-
togrosso & Mathias, Victor &
Léo e Pedro Paulo & Alex.

Dia 23, é a vez de Luan
Santana, Zezé Di Camargo &
Luciano, Zé Neto & Cristiano,
Munhoz & Mariano, Hugo Pena
& Gabriel e Bruno Cesar &
Rodrigo. O sábado, 24, será
marcado pelo show interna-
cional de Cody Johnson, em
apresentação única no Bra-
sil. No mesmo dia ainda se

apresentam Chitãozinho &
Xororó, Hugo & Guilherme, Zé
Ricardo & Thiago, Fiduma &
Jeca e VH & Alexandre.

Ingressos
Os ingressos estão à ven-

da exclusivamente por meio
do site oficial https://
barretos.totalacesso.com/.

Pelo endereço é possível en-
contrar os lotes para os seto-
res Parque/Rodeio/Show, Área
Vip, Pista Prime, Pista Gold e
Stage Prime; Camarotes Are-
na Premium, Brahma, Open
Super Bull e Dagente, além
de pacotes para a área de
Camping, que funciona den-
tro do Parque do Peão.

ARTIGO

Por que moradores da RMC não separam resíduos em casa?
Mimo Ravagnani

A reciclagem é um tema
crucial para a sustentabili-
dade e a preservação do
meio ambiente. No entanto,
muitos brasileiros, incluindo
os moradores da RMC (Re-
gião Metropolitana de Cam-
pinas), ainda não adotam a
prática de separar resíduos
recicláveis em casa. Uma
pesquisa recente do Institu-
to Datafolha revelou diver-
sas razões para esse com-
portamento, destacando a
falta de infraestrutura, pre-
guiça e desconhecimento
como os principais obstácu-
los. Este artigo visa expan-
dir essa discussão, abordan-
do os desafios e soluções
específicos para os municí-
pios do Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal de
Manejo de Resíduos Sólidos
da Região Metropolitana de
Campinas).

Segundo a pesquisa do
Datafolha, 71% dos brasileiros
afirmam separar resíduos re-
cicláveis em casa, enquanto
29% não o fazem. Entre aque-
les que não separam resídu-
os, 42% alegam a ausência de
serviço de coleta seletiva
como principal razão. Outros
21% mencionam a preguiça,

enquanto 18% dizem não ter
informações suficientes sobre
reciclagem.

Esse cenário reflete bem
a situação nos municípios do
Consimares (Capivari, Elias
Fausto, Hortolândia, Monte
Mor, Nova Odessa, Santa
Bárbara d´Oeste e Suma-
ré), onde a reciclagem ain-
da enfrenta grandes desafi-
os, dentre eles, a ausência
do serviço de coleta seleti-
va em algumas das cidades,
a falta de sensibilização da
população e a valorização
dos materiais recicláveis.

Juntos, os sete municípios
que formam o Consimares
geram cerca de 700 toneladas
de resíduos domiciliares urba-
nos por dia. Desse volume, a
reciclagem é de apenas 4% do
potencial. A principal barreira
é a falta de infraestrutura ade-
quada para a coleta seletiva.

Além disso, muitos dos
materiais recicláveis não
possuem valor econômico, o
que desmotiva tanto os ca-
tadores avulsos quanto as
cooperativas de catadores de
reciclagem.

Por exemplo, o grande vo-
lume de papelão que encon-
tramos espalhados pelas ruas
das cidades, apesar de sepa-
rado pela população, não tem

valor econômico na cadeia e
acaba sendo rejeitado pelos
profissionais da reciclagem.

Elisabeth Grimberg, co-
ordenadora de projetos de
resíduos sólidos e agroeco-
logia do Instituto Pólis, ar-
gumenta que a ausência de
serviços de coleta seletiva é
um impedimento razoável
para a participação na reci-
clagem. Em artigo do Jornal
Folha de São Paulo, Elisa-
beth destaca a necessida-
de de pol ít icas públ icas
que promovam a educa-
ção, orientação e motiva-
ção para a reciclagem.

No Consimares, isso é es-
pecialmente relevante, pois a
falta de sensibilização da po-
pulação e a desvalorização dos
recicláveis tornam a implemen-
tação de uma coleta seletiva
eficiente um grande desafio.

Para vencer esses desafi-
os, o Consórcio criou, há pou-
co mais de um ano, o Progra-
ma "Recicla Junto Consima-
res", que inclui o Projeto "Re-
cicla Mais".

O objetivo é aumentar a
sensibilização da população
e a porcentagem de recicla-
gem. O programa também
visa apoiar as cooperativas
e os catadores de reciclá-
veis, através de recursos da

cadeia de empresas que
necessitam comprovar suas
ações na logística reversa de
embalagens em geral, fun-
damentais para a cadeia de
reciclagem na região.

Dentre as principais inici-
ativas do programa estão cam-
panhas de educação ambien-
tal sobre a importância da re-
ciclagem e como cada cidadão
pode contribuir.

O programa também
fornece suporte financeiro e
logístico às cooperativas de
reciclagem e aos catadores,
garantindo que eles tenham
os recursos necessários
para realizar seu trabalho
de maneira eficiente.

Além disso, investimen-
tos significativos estão sen-
do feitos para melhorar a in-
fraestrutura de coleta sele-
tiva por meio da parceria
com cooperativas, prefeitu-
ras e o setor privado. Em
breve, Capivari, Elias Faus-
to, Monte Mor e Sumaré,
cidades consorciadas que
ainda não possuem coleta
seletiva, passarão a ofere-
cer o serviço. O Recicla Jun-
to também está desenvol-
vendo iniciativas para au-
mentar a valorização dos
materiais recicláveis, incen-
tivando a inovação e a cria-

ção de novos produtos a par-
tir desses resíduos reapro-
veitáveis.

Com essas  ações ,  o
Cons imares  espera  au-
mentar significativamente
a adesão à separação de
resíduos recicláveis. Uma
me ta  que  depende  da
união de todos: poder pú-
blico, setor privado, coo-
perativas de catadores e
da comunidade em geral.
Somente assim será pos-
sível construir uma econo-
mia circular mais eficiente

e um futuro mais sustentá-
vel para todos na RMC e em
todo o Brasil. E, quem sabe
assim, "a preguiça, o des-
conhecimento, a falta de
estrutura e de tempo" dei-
xem de ser motivos para
as pessoas não separa-
rem os resíduos que elas
produzem em casa.

Mimo Ravagnani é en-
genheiro agrônomo,
especialista em gestão
de resíduos e superin-
tendente do Consimares
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